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中国已有21个新冠疫苗进入临床试验阶段
实施对88个国家和4个国际组织疫苗援助工作

2022年中国将完成空间站在轨建造
“神十二”航天员将进行2次出舱活动
中 新 社 酒 泉 6 月 16

日电 中 国 载 人 航 天 工 程
办公室主任助理季启明 16
日在神舟十二号载人飞行
任务新闻发布会上表示，
中国将于 2022 年完成空间
站在轨建造，建成国家太
空实验室；神舟十二号航
天员乘组将在轨完成四个
方面的主要工作，包括开
展两次出舱活动及舱外作
业。

此次神舟十二号飞行
任务有四个特点，一是将
进一步验证载人天地往返
运输系统的功能性能，二

是将全面验证航天员长期
驻留保障技术；三是将在
轨验证航天员与机械臂共
同完成出舱活动及舱外操
作的能力；四是将首次检
验东风着陆场的搜索回收
能力。

季 启 明 指 出 ，神 舟 十
二号载人飞船新增了自主
快速交会对接、径向交会
对接和 180 天在轨停靠能
力。改进了返回技术、进
一步提高落点精度，还将
首次启用载人飞船应急救
援任务模式。此外，着陆
场从内蒙古四子王旗调整

到东风着陆场，首次开启
着陆场系统常态化应急待
命搜救模式。

季 启 明 称 ，按 照 空 间
站建造任务规划，今明两
年将实施 11 次飞行任务，
包 括 3 次 空 间 站 舱 段 发
射，4 次货运飞船以及 4 次
载人飞船发射，于 2022 年
完成空间站在轨建造，建
成国家太空实验室，之后，
空间站将进入到应用与发
展阶段。

根 据 任 务 安 排 ，神 舟
十二号飞行中，航天员乘
组将在轨完成四个方面主
要工作：一是开展核心舱
组合体的日常管理，包括
天和核心舱在轨测试、再
生生保系统验证、机械臂
测试与操作训练，以及物
资与废弃物管理等。二是
开 展 出 舱 活 动 及 舱 外 作
业 。 包 括 舱 外 服 在 轨 转
移、组装、测试，进行两次
出舱活动，开展舱外工具

箱的组装、全景摄像机抬
升和扩展泵组的安装等工
作。三是开展空间科学实
验和技术试验。进行空间
应用任务实验设备的组装
和测试，按程序开展空间
应用、航天医学领域等实
( 试) 验 ，以 及 有 关 科 普 教
育活动。四是进行航天员
自身的健康管理。按计划
开展日常的生活照料、身
体锻炼，定期监测、维持与
评估自身健康状态。
季启明透露，本次任务航
天员乘组选拔按照“新老
搭配，以老带新”的方式，
结合航天员飞行经历、相
互协同能力等方面，选拔
出 飞 行 乘 组 和 备 份 航 天
员；周密制定了航天员训
练方案和计划，扎实开展
了地面训练和任务准备，
每名航天员训练均超过了
6000 学 时 。 目 前 ，航 天 员
乘组已做好了执行任务的
各项准备。

【环球时报 -环球网
报道】据 报 道 ，美 国 2021
年 前 5 个 月 因 枪 支 暴 力
死亡人数达到过去 20 年
同期最高，有分析认为其
深 层 次 原 因 是 美 国 长 期
以 来 的 种 族 不 平 等 人 权
问题。对此，中国外交部
发言人赵立坚 16 日回应
相关问题时表示，这只是
美 国 长 期 存 在 的 人 权 问
题的冰山一角，美国一些
政 客 在 打 着 人 权 幌 子 干
涉他国内政之前，应先把
自己的屋子打扫干净。

赵 立 坚 在 当 天 举 行
的 例 行 记 者 会 上 表 示 ，
2020 年 是 美 国 过 去 二 十
多 年 来 枪 支 暴 力 最 严 重
的一年。今年前五个月，
美 国 有 超 过 8100 人 死 于
枪击，平均每天 54 人，比
2020 年 同 期 更 为 严 重 。
这个数字意味着，时钟的
分针每转完一圈，就有至
少 2 人因枪支暴力死去，

这 令 人 痛 心 ，也 发 人 深
省。

他表示，美国的枪支
暴力事件长年居高不下，
但 这 只 是 美 国 长 期 存 在
的 人 权 问 题 的 冰 山 一
角。美国国内种族主义、
警察暴力、雇用童工、强
迫劳动等问题层出不穷，
弗 洛 伊 德 们“ 我 无 法 呼
吸”的呐喊犹在耳边。“这
就 是 美 国 自 诩 的 山 巅 之
国，人权灯塔么？”他反问
称。

“ 一 屋 不 扫 ，何 以 扫
天下”，赵立坚称，美国不
仅 对 自 身 人 权 问 题 视 而
不见，还动辄借人权问题
干涉他国内政。“美国自
己生了病，还要装成医生
给 别 人 把 脉 开 药 。 讳 疾
忌 医 的 结 局 往 往 是 病 入
膏 肓 。 美 方 一 些 政 客 在
打 着 人 权 幌 子 干 涉 他 国
内政之前，还是先把自己
的屋子打扫干净吧。”

5个月8100人死于枪击，赵立坚：
美国自己生了病，还要装成医生给别人把脉开药

民进党当局拒绝大陆疫苗民进党当局拒绝大陆疫苗
国台办国台办：：是人生命重要是人生命重要，，还是政治算计重要还是政治算计重要？？

中新网6月 16日电 国
台 办 16 日 举 行 例 行 发 布
会，针对“民进党当局拒绝
引进大陆疫苗”一事，发言
人马晓光表示，民进党当局
早一天撤除大陆疫苗输台
的政治障碍，岛内民众生命
健康安全就能早一天得到
保障。“是人的生命重要，
还是政治算计重要？这在
民进党当局的一念之间。”

会上，有记者提问，岛
内疫情持续蔓延，确诊患
者死亡率超过 3%，高于全
球平均值，目前岛内各界
要求松绑县市和民间自购
疫苗呼声很高，民进党当
局却对民间和企业界采购
疫苗设置许多限制条件，
并 坚 持 拒 绝 引 进 大 陆 疫
苗。请问发言人对此有何
评论？

马 晓 光 称 ，我 们 高 度
重视广大台湾同胞的生命
健康安全。岛内疫情暴发
后，我们从一开始就表示
愿尽最大努力协助广大台
湾同胞尽快应对疫情，多
次表示让广大台湾同胞尽
快有疫苗可用，愿向台湾
同 胞 提 供 安 全 高 效 的 疫
苗。

马 晓 光 说 ，近 一 个 月
来，岛内一些政党、县市、
团体和人士不断呼吁开放
引进大陆疫苗或购买上海
复星医药集团参与研发和
代理的德国拜恩泰科公司
(BNT) 的 mRNA 新 冠 疫 苗 。
民进党当局依然拒绝引进
大陆疫苗。对台湾民间进
口疫苗，也不断人为设置
障碍，通过繁琐的程序和

苛刻的要求层层设卡。这
种“拖字诀”使一些县市和
民间、企业界在疫苗采购
上困难重重，广大台湾同
胞在最需要疫苗的时候仍
然用不上疫苗。

马晓光强调，与之形成
鲜明对比的是，截至 6 月 14
日，大陆已接种疫苗超 9 亿
剂次。国药和科兴两款被
世卫组织认可的疫苗在 90
多个国家和地区获批上市
或紧急使用，向全球供应超
3.5 亿剂，充分显示出大陆
疫苗具有良好安全性和保
护力。

人们不禁要问，为什么
全球不同种族、不同肤色的
人们都能用的疫苗，血脉相
连的台湾同胞却被剥夺了
使用的权利？难道操弄两
岸对抗、谋求一党私利比民
众的生命健康安全更重要
吗？在严酷的现实面前，越
来越多的台湾同胞认识到，
在急难关头民进党当局投
靠的外国势力，并不把台湾
民 众 的 利 益 福 祉 当 回 事
儿。民进党当局早一天撤
除大陆疫苗输台的政治障
碍，岛内民众生命健康安全
就能早一天得到保障。

还有记者提问，台防疫
部门负责人称，岛内企业购
买德国 BNT 疫苗需要“原厂
授权书”，台湾方面包括民
间和企业向上海复星医药

集团购买 BNT 疫苗可以获
得“原厂授权书”吗？

马 晓 光 说 ，岛 内 疫 情
暴发后，上海复星医药集
团表示愿意将其参与研发
和代理的 BNT 疫苗服务于
台湾民众。据了解，如果
岛内团体、企业向复星采
购 其 代 理 的 BNT 疫 苗 ，在
协商一致的情况下，复星
医药集团将会基于商业约
定，履行责任和义务。

马 晓 光 强 调 ，当 前 岛
内疫情持续蔓延、病患死
亡不断增加。只有尽早接
种安全高效、数量充足的
疫苗，才能早日建立岛内
民众免疫屏障。岛内最新
民调显示 63%的台湾民众
赞成通过大陆代理商采购
BNT 疫苗。是人的生命重
要 ，还 是 政 治 算 计 重 要 ？
这在民进党当局的一念之
间。

有 记 者 援 引 报 道 提
问，上海复星医药集团有
关负责人在股东大会上表
示，有意愿也会积极向台
湾提供疫苗，无论是台湾
民间或官方采购德国 BNT
疫苗，都必须通过上海复
星。台防疫部门负责人陈
时中称，“复星确实有代理
权，盼勿干扰台湾采购”。
对此有何评论？

马 晓 光 回 应 ，上 海 复
星医药集团有关负责人早

已公开表示，愿意将疫苗
服务于台湾同胞，并介绍
过该公司享有相关商业权
益的情况。台媒也都对此
做了广泛报道。

据 了 解 ，近 期 已 有 岛
内一些县市和企业与复星
公司洽商采购疫苗事宜。
我们乐见台湾同胞能够早
日用上复星公司代理的疫
苗。民进党当局应当为此
创造有利条件，台有关机
构负责人对复星仍然无端
指责、口出恶言，实际上就
是一种变相地阻碍。

另 有 媒 体 提 问 ，刚 刚
过去的端午假期，在大陆
台胞接种新冠疫苗意愿特
别强烈，我们也听到一些
台胞反馈说这是大陆送给
广 大 台 胞 最 好 的“ 安 康
礼”。请发言人介绍一下
截至目前在大陆台胞接种
新冠疫苗的情况。

马晓光指出，今年 4 月
中旬以来，按照同等待遇
原则各地陆续启动在大陆
居住台胞疫苗接种工作。
据 不 完 全 统 计 ，截 至 5 月
31 日，已有 6.2 万在大陆台
胞在自愿和知情同意前提
下 ，按 有 关 政 策 接 种 疫
苗。积极报名登记接种充
分说明广大台胞对大陆疫
苗安全性、有效性的信赖。

媒 体 追 问 ，上 周 国 台
办发布愿意帮助广大台胞

接种大陆疫苗后，我们接
到一些岛内朋友咨询，如
果台胞来大陆接种疫苗，
是否能够得到迅速安排？
请发言人给予介绍。

马 晓 光 表 示 ，台 湾 疫
情暴发以来，我们看到岛
内疫情蔓延，疫苗紧缺，每
天都有民众染疫死亡，第
一时间表达了愿意迅速做
出安排，向台湾同胞提供
大陆疫苗，支持民间机构
向台湾同胞捐赠疫苗。但
民进党当局却以各种借口
阻挠、拒绝，甚至公然抹黑
诬蔑大陆疫苗。

他 续 称 ，对 于 很 多 岛
内民众表达希望能到大陆
接种疫苗的需求和心愿，
我们十分理解，愿意尽最
大努力提供帮助。对于搭
乘民航客运航班来大陆的
台胞，只要符合接种条件，
可在严格执行入境防疫规
定(包括登机前和登机后)，
自愿和知情同意前提下，
按有关政策在大陆接种疫
苗。

记 者 续 问 ，现 在 越 来
越多台胞希望来大陆接种
疫苗时可以有更灵活的配
套措施，比如在上海、厦门
机场设立接种专区，不需
入境隔离，接种完即可返
回 。 再 比 如 可 以 通 过 包
机、组团的方式，搭载台胞
来大陆接种疫苗。请问发

言人对这样的政策呼吁持
何态度？

马 晓 光 表 示 ，当 前 岛
内疫情持续蔓延，死亡人
数不断增加、死亡率持续
攀升，但民进党当局仍然
顽固拒绝大陆疫苗。在这
样的情况下，部分台湾同
胞有这种建议，他们的心
情我们可以理解。

马 晓 光 说 ，考 虑 到 台
湾 同 胞 的 需 求 ，6 月 11 日
我们发表书面新闻稿，对
搭乘民航客运航班来大陆
接种疫苗的台胞，愿意做
出妥善安排。只要符合接
种条件，可在严格执行入
境 防 疫 规 定 ( 包 括 登 机 前
和抵达后)、自愿和知情同
意前提下，按有关政策在
大陆接种疫苗。

马 晓 光 提 到 ，当 前 ，
核酸检测和隔离是各国家
和地区通用的基本的防控
策 略 ，旨 在 筛 除 感 染 病
例，阻断病毒传播。按照
规定，境外入境人员抵达
大陆后都要做核酸检测，
并进行隔离。这是对机组
人 员 及 旅 客 负 责 任 的 做
法，也是对两岸同胞生命
健康安全负责任的做法。

针对记者提到的这些
建 议 ，马 晓 光 指 出 ，很 难
避免出现感染病例，导致
同机所有人员都被隔离。
如果漏掉哪怕一个感染病
例和密接者，都会造成双
方防疫破口，不符合两岸
同胞的共同利益。所以，
还是按大陆有关政策办，
尽管可能增加一些时间和
成本，但会把好事办好。

央视网消息：中国商
务 部 相 关 负 责 人 在 接 受
总台记者采访时表示，目
前，中国已经有 21 个新冠
疫苗进入临床试验阶段，

4 个新冠疫苗在国内获批
附条件上市。中国国药、
北 京 科 兴 两 个 新 冠 疫 苗
已 经 列 入 世 卫 组 织 紧 急
使用清单，充分证明中国

疫苗既是安全的，也是有
效的。

此外，商务部与国际
发展合作署、外交部等部
门开展跨部门大协作，快

速 高 效 组 织 实 施 对 88 个
国家和 4 个国际组织的疫
苗援助工作，提升了这些
国家疫情防控能力，为复
工复产创造了条件。

神舟十二号载人飞船三人乘组名单确定
另有三人备份

6 月 16 日，执行神舟十二号载人飞行任务的 3
名航天员聂海胜、刘伯明、汤洪波 16 日在酒泉卫星
发射中心问天阁与中外媒体记者集体见面。图为汤
洪波(左)、聂海胜(中)、刘伯明(右)。 汪江波 摄

中国载人航天工程
办公室主任助理季启明
在新闻发布会上介绍说，
神舟十二号载人飞船飞
行乘组由航天员聂海胜、
刘伯明和汤洪波三人组
成，聂海胜担任指令长，
备份航天员为翟志刚、王
亚平、叶光富。

三 名 航 天 员 中 ，特
级航天员聂海胜参加过
神 舟 六 号 、神 舟 十 号 载
人 飞 行 任 务 ，特 级 航 天
员刘伯明参加过神舟七
号 载 人 飞 行 任 务 ，二 级
航天员汤洪波是首次飞
行。

来源：新华社微博

中国外交部回应波音737MAX有关问题：

中国民航主管部门一贯坚持三原则

中新网北京 6 月 16 日
电 针 对 波 音 737max 飞 机
有关问题，中国外交部发
言 人 赵 立 坚 16 日 在 例 行
记者会上介绍了中国民航
主管部门在有关问题上的
三原则，表示民航主管部
门一直同美国联邦航空局
和 有 关 美 国 企 业 保 持 沟
通。

有 记 者 提 问 ，据 报 道 ，
美国政府正与中方接触，
推动波音 737max 飞机在中
国复飞。中方能否提供更
多信息？

赵 立 坚 表 示 ，中 方 在
有关问题上的立场是一贯
的、明确的。中国民航主
管部门一贯坚持三原则。
第一，飞机的设计更改必
须获得适航批准。第二，
驾驶员必须重新得到充分
有效的训练。第三，两起
事故的调查结论必须是明
确的，而且改进措施是有
效的。
他对记者说，据了解，中国
民航主管部门一直就有关
问题同美国联邦航空局和
有关美国企业保持沟通。
目前正在积极有序推进相
关工作。如果你对具体的
情况感兴趣，请你向主管
部门询问。

美国要求阿联酋4年内拆除华为设备

中方：中阿合作不容第三方干涉
中 新 网 北 京 6 月 16

日电 针对有报道称美国
要求阿联酋 4 年内拆除华
为设备，中国外交部发言
人 赵 立 坚 16 日 在 例 行 记
者会上表示，中阿合作同
第三方无关，不容第三方
干涉。

有 记 者 提 问 ，据 报
道 ，美 国 要 求 阿 联 酋 4 年
内拆除华为设备，否则拒
卖 F35。 请 问 中 方 对 此 有
何看法，会采取哪些应对
措施？

赵立坚表示，长期以
来，包括华为在内的中国
企业积极参与阿联酋经济
建设，为阿联酋经济和社
会发展作出了重要贡献，
得到阿方合作伙伴的高度
认可。
他说，中阿双方就双边关
系和共同关心的问题保持
经常性沟通，有着广泛共
识。我们都认为中阿合作
符合双方共同利益，造福
两 国 人 民 ，同 第 三 方 无
关，也不容第三方干涉。

中国外交部发言人
赵立坚


